

P. UMBERTO RUFINO MI



Umberto est né le 7 juillet 1934 à Rome, fils de Gaetano et Arduina Barsi. Il entre dans l'Ordre le 1er juin 1969 à l'âge de 34 ans, après avoir travaillé comme comptable.

Novice en 1970, il fait sa profession simple le 26 septembre 1971, sa profession solennelle le 23 mai 1976, et reçoit l'ordination presbytérale le 15 juillet de la même année.

Dès son ordination, il est nommé *assistant des aspirants* auprès de la communauté de Villa Sacra Famiglia et, le 19 septembre 1977, il est transféré à la communauté de l'Institut Sacro Cuore de Buccianico (Ch) en tant qu'*économiste et promoteur vocationnel*.

Le 20 septembre 1978, il est nommé *aumônier* de l'hôpital San Giovanni à Rome jusqu'en septembre 1981, date à laquelle il est transféré à la communauté du *Studentato à Rome* (Villa Sacra Famiglia en tant que *promoteur vocationnel*). En juillet 1984, il revient à la communauté de l'hôpital San Giovanni à Rome avec différentes fonctions, tant dans l'aumônerie que dans l'enseignement de l'éthique à l'école d'infirmières des Sœurs Hospitalières de la Miséricorde. En 1989, il est transféré à la communauté de la paroisse San Camillo à Rome en tant qu'*économiste* et, le 20 septembre 1992, il revient à la communauté de l'hôpital San Giovanni à Rome avec la charge de *supérieur*.

Le 18 juillet 1995, il est affecté à la communauté de Sora, mais en septembre 1996, il est à nouveau transféré à la communauté de l'hôpital San Camillo à Rome avec la charge d'*aumônier*. Le 16 juin 1998, il est nommé *supérieur et curé* de la paroisse Santa Maria Maggiore à Florence et exerce son ministère d'*aumônier* à l'hôpital de Torregalli. Au cours de ces années, il est nommé assistant spirituel de l'Arciconfraternita della Misericordia de Florence.

En 2019, pour des raisons de santé, il quitte la communauté de Florence pour rejoindre la communauté du Villaggio E. Litta à Grottaferrata. En 2022, il est admis de son plein gré à la maison de retraite « Villa Cavaliere » à Rome. En septembre 2025, il s'inscrit à la communauté de Villa Sacra Famiglia à Rome tout en continuant à être hospitalisé à la maison de retraite « Villa Cavaliere » à Rome où, le 29 octobre 2025, après une longue maladie, il entre dans la Jérusalem céleste.

Il a également été membre et assistant ecclésiastique de l'Ordre équestre des *Chevaliers du Saint-Sépulcre*.

Il a exercé son riche ministère dans les différents milieux où il a été envoyé avec abnégation et amour envers les malades. Le père Umberto avait un sens aigu des relations positives avec toutes les personnes avec lesquelles il était en contact, en particulier dans le monde de la santé, dans les associations et dans les diocèses où il a exercé son ministère camillien.

Les malades qu'il a eu l'occasion de servir au cours de son long ministère camillien et presbytéral l'ont présenté à Dieu qui, dans son infinie miséricorde, l'accueille au paradis.